

(P. de la C. 1412)

18^{VA} ASAMBLEA 31^S SESION
LEGISLATIVA ORDINARIA
Ley Núm. 199
(Aprobada en 5 de agosto de 2011)

LEY

Para designar el Archivo Histórico Municipal de Ponce con el nombre de "Lcda. Gladys Esther Tormes González"; eximir tal designación de las disposiciones de la Ley Núm. 99 de 22 de junio de 1961, según enmendada; y para otros fines relacionados.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El propósito de esta Ley es reconocer y perpetuar el compromiso y legado de una gran servidora pública ponceña. El pueblo de Ponce y todo Puerto Rico agradecen la gesta de la licenciada Gladys Esther Tormes González, en la preservación del patrimonio histórico de la Ciudad Señorial.

La licenciada Gladys Esther Tormes González nació en Ponce, Puerto Rico el 19 de septiembre de 1933. Estudió sus grados elementales en la Escuela Román Baldorioty de Castro y en la Dr. Rafael Pujals de la que se graduó de sexto grado. Cursó la escuela intermedia en la Escuela McKinley hasta el año 1949 y continuó la escuela superior en la Academia Bautista de Barranquitas. Sus estudios universitarios los llevó a cabo en el Bluffon College de Ohio y en la Universidad de Salamanca en España. En la Universidad de Sevilla obtuvo su título de Licenciada en Derecho.

En el año 1970, comenzó a trabajar en el Municipio de Ponce como asistente del Alcalde, el Honorable Juan H. Cintrón, y luego con el Honorable Luis A. Morales. El 15 de abril de 1974 recibió el nombramiento de Archivera General del Municipio de Ponce.

La licenciada Tormes González fungió como Coordinadora en la organización del Carnaval Ponceño desde el año 1970 hasta el año 1989. En el año 2000 fue la única puertorriqueña seleccionada por el Ayuntamiento de Alcobendas, Madrid, para participar en su curso sobre Archivos Municipales. Asistió también al Congreso Mundial sobre Archivos celebrado ese mismo año en Sevilla, España. También ocupó puestos importantes en la Unión de Mujeres Americanas (UMA); perteneció a la directiva de la Red de Archivos Históricos de Puerto Rico (ARCHIRED), como socia fundadora y como vocal; en el año 1985 fue seleccionada entre las mujeres destacadas de Ponce.

Tomando en consideración su lucha por la conservación y protección del patrimonio histórico de la Ciudad Señorial en el año 1984 fue designada Administradora de Documentos del Municipio Autónomo de Ponce, continuando la fiel custodia del Fondo Documental Histórico del Archivo del Municipio Autónomo de

Ponce hasta hoy. Su ingente labor, compromiso y dedicación en el Archivo Histórico de Ponce es digna de emular.

El Archivo Histórico de Ponce ubicó primeramente en los altos del Teatro La Perla. Posteriormente, fue reinaugurado en el año 1975 como Archivo Histórico Municipal de Ponce (AHMP). Desde entonces el Archivo alberga documentación del siglo XIV y XX.

La licenciada Tormes es una mujer dedicada en cuerpo y alma a proteger el patrimonio cultural de la tricentenaria Ciudad de Ponce, con alrededor de cuarenta y siete (47) años de experiencia, dedicación y esmero. Esto está evidenciado en lo que es hoy el Archivo Histórico del Municipio Autónomo de Ponce.

Esta Asamblea Legislativa acoge con beneplácito la recomendación del Municipio Autónomo de Ponce y su Legislatura Municipal, de que en reconocimiento a esa incansable labor, obra, aportación y compromiso se denomine el Archivo Histórico Municipal de Ponce con el nombre de "Lcda. Gladys Esther Tormes González", y que se exima tal designación de las disposiciones de la Ley Núm. 99 de 22 de junio de 1961, según enmendada, conocida como "Ley de la Comisión Denominadora de Estructuras y Vías Públicas".

DECRÉTASE POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE PUERTO RICO:

Artículo 1.-Se designa el Archivo Histórico Municipal de Ponce con el nombre de "Lcda. Gladys Esther Tormes González".

Artículo 2.-El Municipio Autónomo de Ponce tomará las medidas necesarias para dar cumplimiento a las disposiciones de esta Ley, sin sujeción a lo dispuesto en la Ley Núm. 99 de 22 de junio de 1961, según enmendada.

Artículo 3.-Esta Ley entrará en vigor inmediatamente después de su aprobación.

DEPARTAMENTO DE ESTADO
Certificaciones, Reglamentos, Registro
de Notarios y Venta de Leyes
Certifico que es copia fiel y exacta del original
Fecha: 23 de AGOSTO de 2018

Firma



Eduardo Arosemena Muñoz
Secretario Auxiliar
Departamento de Estado
Gobierno de Puerto Rico